



Déclaration à la Conférence Générale de l'UNESCO du 6 novembre 2017

Madame la Présidente, Madame la Directrice Générale, Excellences, Mesdames, Messieurs,

Comment mettre un terme à l'extrémisme violent ? Comment donner à la jeunesse de nos pays l'espoir de la paix ? L'UNESCO a développé depuis 2012 dans ses programmes un outil conceptuel qui a un énorme potentiel : **la citoyenneté mondiale**.

De même que l'UNESCO a eu l'audace en 1978 de parler du « patrimoine mondial de l'humanité », dépassant ainsi par la pensée le cadre national, de même aujourd'hui, l'UNESCO avance la notion de « citoyenneté mondiale », (ODD 4-7). Les défis de la planète aujourd'hui l'exigent.

Depuis 1996, les jeunes de l'ONG New Humanity portent l'idée d'un monde uni. Les « Jeunes pour un Monde Uni » comme ils se définissent, empruntent toutes les voies possibles pour construire la **fraternité universelle**, sont engagés dans des campagnes internationales de soutien de la paix, agissent au quotidien en multipliant les « fragments de fraternité » qu'ils produisent et qu'ils découvrent chez les autres (actions en faveur des plus nécessiteux, des personnes seules, des immigrés, des victimes de catastrophes...). En les mettant ensemble ils voient que leur rêve est réalisable.

Chaque année pendant la Semaine Monde Uni, ils se rejoignent physiquement en un point du globe et virtuellement par internet pour rendre visibles les actions de fraternité qu'ils font, que d'autres ONG font, pour que les gouvernements de leur pays voient que le monde uni est en marche, pas seulement dans leur pays, mais sur tous les continents. Ces expériences ont été rassemblées dans un atlas de la Fraternité, que les jeunes ont déjà apporté aux commissions nationales de leur propre pays.

Ils aimeraient que cette Semaine Monde Uni puisse être reconnue par l'ONU et devienne le patrimoine de tous, comme instrument pour devenir citoyen du monde. D'autres ONG, Le BICE (Bureau International de l'Enfance), l'OIEC (Organisation Internationale de l'Enseignement Catholique), soutiennent ce plaidoyer en faveur de l'éducation à la citoyenneté mondiale.

C'est cela que les jeunes m'ont chargé de vous dire aujourd'hui et ils veulent que vous sachiez qu'ils sont heureux de joindre leurs fragments de fraternité aux vôtres, pour que l'article 1 de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme ne soit pas un vain mot : « *Tous les êtres humains doivent agir les uns envers les autres dans un esprit de fraternité* »

Declaration at UNESCO General Conference, November 6, 2017

Mrs President, Mrs Director General, Excellencies, Ladies and Gentlemen, dear friends,

How can violent extremism be stopped? How can we give the youth of our countries hope for peace? Since 2012, UNESCO has developed in its programs a conceptual tool with enormous potential: **global citizenship**.

Just as UNESCO had the audacity in 1978 to speak of the "world heritage of mankind", thus going beyond the national framework, so today UNESCO advances the notion of "global citizenship" (ODD 4.7) The challenges of the planet today demand it.

Since 1996, the young people of the NGO New Humanity have embraced the idea of a united world. "Youth for a United World" as they call themselves, take all the possible paths to build **universal brotherhood**, are engaged in international peace support campaigns, act on a daily basis by multiplying the "seeds of fraternity" that they promote and that they discover in others (actions for the most needy, people who are alone, immigrants, victims of natural disasters ...). By putting them together they see that their dream is achievable.

Every year, during the United World Week, they physically meet in one location of the globe and virtually on the internet to make visible the fraternity actions that they do, that other NGOs do, so that the heads of their countries could see that a united world is moving ahead, not only in their own country, but on all continents. These experiences have been collected in the Atlas of Fraternity, which the young people have already brought to the national commissions of their own country. These testimonies were gathered in an Atlas of brotherhood, which the young have already brought to the national commissions of their own country.

They would like this United World Week to be recognized by the United Nations and become the heritage of all, as an instrument to become a citizen of the world. Other NGO's, Catholic International Education Office, International Catholic Child Bureau, support this advocacy for global citizenship education.

This is what the young people have asked me to say today and they want you to know that they are happy to join their seeds of fraternity to yours so that Article 1 of the Universal Declaration of Human Rights is not an empty word: *All human beings [...] should act towards one another in a spirit of brotherhood.*